

## Instituciones no gubernamentales con las elecciones libres

Ayer se realizó una reunión del grupo de personalidades convocantes a una campaña por elecciones libres con 47 organismos no gubernamentales.

A la reunión, que se realizó en el local del CIDE, asistieron, además, de representantes de las 47 instituciones, los miembros del comité de la campaña, Sergio Molina, Mónica Jiménez y Edgardo Condeza.

Entre las instituciones presentes estaban AVEC, Cedal, Ceneca, Cedoc, CIDE, CPU, Flasco, Impresa, Ilades, Ictus, Vector, Serpaj y PET.

Asimismo, estuvieron presentes muchas instituciones de trabajo activo en el sector popular.

En la reunión se informó de los propósitos de la campaña por elecciones libres y "de la posible participación de estas instituciones en la gran campaña cívica en que estamos empeñados", según explicó Molina. También se hicieron consultas y se analizó la forma en que se puede concretar esa participación en esta iniciativa "que es una gran campaña cívica, y no política, sobre la importancia de que el próximo gobierno sea elegido en elecciones abiertas y limpias, para que éste pueda tener la respabilidad de todos los chilenos".

Explicó Molina que, en general, "hubo muy buena acogida y que en los próximos días se verá cómo esta diversidad de instituciones, que abarca muchos aspectos de la vida social, intelectual y artística del país, pueden colaborar en formar conciencia cívica que no sólo conduzca a la inscripción electoral, sino también a entregar información sobre derechos ciudadanos".

Agregó que estas instituciones se agruparán por temas para trabajar en las áreas que le son comunes.

Molina explicó que los organizadores de la iniciativa tienen considerado una campaña publicitaria que será estrenada, probablemente alrededor del 21 de mayo y que abarcará a los medios de prensa escritos y radiales.

## Viaje a Washington

Hoy, Sergio Molina viaja a las ciudades estadounidenses de Washington y California. Durante cuatro días, el dirigente ofrecerá charlas sobre la actualidad nacional en el Instituto Las Américas de California y en un seminario a celebrarse en Washington.

En San Diego, California, dictará una conferencia sobre "La situación de Chile y perspectivas democráticas".

En Washington asistirá a un seminario sobre "Procesos de transición a la democracia".

Molina expresó que no tendrá entrevistas con personeros del gobierno norteamericano, debido al corto tiempo de su estada en el país.

El ex diputado es mencionado como candidato a presidencia del partido

# King se opone a fusión del PN con Renovación Nacional

ANTONIO ALVAREZ, Concepción

Fue diputado por Concepción en el último período parlamentario, pero alcanzó a ser "honorable" sólo tres o cuatro meses, porque después vino el golpe de Estado y la disolución del Congreso Nacional. Ahora tiene 48 años y dice que no sabe si volverá a ser congresista, porque aparte de

Actualmente, King es uno de los posibles candidatos a encabezar el PN, en sustitución de Carmen Sáenz, quien ha indicado que no seguirá en la presidencia.

"El partido —expresa con vehemencia— ya ha dado una clara definición de su independencia: ningún compromiso con el gobierno. No es un partido de gobierno. Por el contrario, es muy crítico y su posición es verdaderamente libertaria y democrática".

Con la misma firmeza, señala que "la postura que ha tenido desde ya el PN, es absolutamente incompatible con la sustentada por Renovación Nacional".

—Usted dijo en una ocasión que si el PN ingresa a Renovación Nacional, usted renuncia...

—Sí, claro. Lo he dicho y lo mantengo. Yo soy sumamente democrático y eso significa vivir la democracia en todo y respetar también las ideas ajenas. Significa aceptar que las mayorías gobiernan a las minorías y no al revés. Dentro del PN somos democráticos también en nuestra conviven-

cia. Pero eso, en mi concepto, tiene un límite. Si en un acto de locura el partido decide hacer un día un pacto con el Partido Comunista o con el Mapu, también me voy inmediatamente. Ahora, una fusión con gente que es tan totalitaria como los otros, sin duda me obligaría a hacer lo mismo.

—¿Con cuáles partidos usted llegaría al consenso?

—Con aquellos que a través de sus actos demuestren que son democráticos. Es el caso de la Democracia Cristiana, por ejemplo. No me cabe la menor duda que tiene que estar en este acuerdo, porque es un partido mayoritario, grande y que —evidentemente— no tiene ninguna contradicción en sus actos. También podrían ser algunos sectores del radicalismo, los liberales, los sociodemócratas y los republicanos.

Sobre las colectividades que conforman Renovación Nacional, indica que "evidentemente cuando alguien participa en un gobierno se hace responsable de todas

la política le gusta mucho su profesión de abogado, la que ejerce desde que egresó de la Universidad de Concepción "por ahí por el 61". Juan Eduardo King es un político categórico en sus juicios. Es nacional hasta la médula de los huesos, pero representa a las nuevas generaciones.

las formas de actuar de ese régimen".

—¿Cree usted que esa posición suya frente a la política nacional es mayoritaria dentro de su colección?

—No me cabe la menor duda. Hay algunos que por razones prácticas pueden creer que pudiera ser necesario aliarse con RN, tal vez por esas cosas del sentimentalismo, porque estuvimos alguna vez unidos. Pero no será más del uno por ciento.

Sobre las elecciones libres dice que: "Estoy de acuerdo con ellas, porque soy un demócrata. Ellas deben darse con pluralidad de candidatos".

—¿Pero y si hay un plebiscito con sólo un candidato del gobierno?

—Yo estuve en contra de la Constitución del 80. A mí me parece que esta Carta Fundamental es completamente autocrática. En gran medida, es igual a la Constitución soviética. Allá se excluyen los movimientos liberales y aquí se prohíbe a los de corte marxista. Agrega que "si por alguna cir-



Eduardo King.

cunstancia se llegara a utilizar el plebiscito, tengo confianza que algunos altos mandos de las Fuerzas Armadas no insistirán en una fórmula que llevaría al país a un esquema de mayor violencia e intransigencia".

Piensa el ex diputado que los comandantes en jefe podrían designar a un hombre, un civil, de común acuerdo con los partidos democráticos, "Más o menos dentro del Acuerdo Nacional", precisa.

A él no le desagrada la idea, porque "ellos tienen realmente la última palabra y les interesa regresar a los cuarteles con dignidad". Cree que esto podría ser "la mejor solución alternativa" debido a la resistencia gubernamental a modificar la Constitución".

# Sergio Valenzuela inauguró período de sesiones del CES

La colaboración en el logro del bien común no se alcanza recurriendo, "en forma monopólica y excluyente a los cauces políticos tradicionales", sino que debe ser estimulada "en todos los diversos aspectos y necesidades de la persona", según opinó ayer el ministro Secretario General de la Presidencia, brigadier general Sergio Valenzuela.

El asesor presidencial, en representación del Jefe de Estado, tuvo a su cargo el discurso inaugural del cuarto período anual de sesiones del Consejo Económico y Social (CES). En la ceremonia estuvieron presentes los titulares de Economía, Trabajo y Previsión Social, Justicia y Obras Públicas, además de la totalidad de los integrantes del CES.

En su intervención, el ministro Valenzuela señaló que la nueva institucionalidad tiene por fundamentos, "el reconocimiento de un conjunto de principios y valores inherentes a la dignidad esencial de todo ser humano y que son superiores y anteriores al Estado".

Agregó que la Constitución determina que "personas, familias y grupos intermedios, se unen a la

autoridad para buscar el bien común, que es el verdadero fin del Estado", lo que a su juicio, constituye "la mejor garantía de la libertad que siempre ha buscado la nación".

"Esta colaboración en la obtención del bien común no se alcanza recurriendo, en forma monopólica y excluyente a los cauces políticos tradicionales, sino que debe estimularse en todos los diversos aspectos y necesidades de la persona, especialmente en los actos de su quehacer cotidiano", indicó Valenzuela.

## Objetivos del gobierno

El militar consideró necesario afirmar que "no se trata de menoscabar el poder político", sino "por el contrario, de crear nuevos cauces de expresión". En esta perspectiva, el ministro Secretario General de la Presidencia consideró que el CES, los Consejos Regionales de Desarrollo y los Consejos de Desarrollo Comunales, son los organismos llamados a concretar la idea de que

"una participación activa y eficaz resulta fundamental para favorecer una relación armónica de la autoridad con la base social".

En otra parte de su discurso, el ministro Valenzuela reiteró que la erradicación de la extrema pobreza es el objetivo de la política social del gobierno. Se encargó de especificar que "se trata de un concepto radicalmente opuesto al del marxismo en el cual la pobreza pasa a ser un instrumento destinado a dar vida a la llamada lucha de clases, cuya proliferación y agudización facilita, finalmente, la destrucción de todo el orden social".

Apuntando al proceso institucional chileno, señaló que se ha anticipado a responder a los retos de la vida contemporánea. "El camino de construcción que comenzaremos a recorrer a partir del 11 de septiembre de 1973 requiere —hoy más que nunca— del esfuerzo de todos los chilenos, para que los sólidos cimientos se proyecten con energía en el futuro del país", dijo Valenzuela.

Finalmente destacó que "la historia es fiel testigo del esfuerzo desplegado por el gobierno cuyas obras y realizaciones superan con creces la demagogia con que se nos pretendió alimentar en el pasado".

## La Democracia Radical inició ayer su legalización

"Ser un partido de centro, con raíces en la historia, al servicio del futuro de Chile", es el lema que escogió la Democracia Radical al iniciar ayer su trámite de legalización como partido político. Para tales efectos concurrió hasta el Servicio Electoral, la directiva de la colectividad que componen Jaime Tormo (presidente), Erwin Lathrop (vicepresidente), Rafael Otero (secretario) y Emilio Edwards (tesorero).

Juan Ignacio García, director del Servicio Electoral, fue quien recibió toda la documentación requerida para comenzar los trámites de inscripción del partido, que incluye la firma de 160 convocantes.

En la declaración de principios, la Democracia Radical (DR) afirma que aspira reunir al radicalismo chileno en su totalidad.

"No es la creación mental de uno o varios individuos, sino la expresión vigorosa de una realidad nacional", asegura el texto. Más adelante la DR desestima la futura fusión "con quienes como partido equivocaron el camino, traicionaron los ideales y dejaron tirada en el camino la honrosa tradición del radicalismo".